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新界东北堆填区扩建计划 

社区联络小组 
 

2023 年第一次会议记录 
 

日期：2023 年 1 月 12 日(星期四) 

时间：上午 10 时正 

地点：上水龙运街二号 北区社区中心 4 楼会议室 

 

出席 

威立雅香港控股有限公司 

甘满棠先生 项目副经理 (主席) 

陈子文先生 建筑经理 

温萌先生 环保经理 

吴狄姫女士 社区关系经理 (秘书) 

 

环境保护署 

林文贞女士 高级环境保护主任 

吴素真女士 高级环境保护主任 

杨雅怡女士 环境保护主任 

 

奥雅纳 

张健强先生 驻地盘高级工程师 

李砚章先生 驻地盘工程师 

陈姿彤女士 驻地盘助理工程师 

 

小组成员 

高维基先生 北区区议会 沙打区议员 

李冠洪先生，MH 沙头角区乡事委员会主席 

郑福明先生 新界打鼓岭坪輋居民协会主席 

邓社坚先生 香港工程师学会理事 

黄民德博士 香港高等教育科技学院 工程师 讲师 
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议程 

1. 认 识 及 介 绍 

威立雅香港控股有限公司(下简称威立雅)项目副经理甘满棠先生以小组主席身份欢迎及感谢与会

人士出席是次新界东北堆填区扩建计划(下简称扩建计划) - 社区联络小组(下简称联络小组)2023

年第一次会议，并简介这个平台之成立目的是与小组成员及相关持份者，就扩建计划的最新情

况及项目进度保持联系，增强社区多向沟通及建立长远睦邻关系。 

随后，分别由不同单位代表介绍所属与会职员予小组成员认识，依次为主席介绍威立雅、林文

贞女士介绍环保署代表、张健强先生介绍奥雅纳代表，最后主席再逐一介绍每位小组成员。 

 

2. 沟 通 渠 道 及 社 区 活 动 

• 威立雅社区关系经理吴狄姫女士介绍为加强与地区人士沟通而特设的五大沟通渠道之详

细内容:1)联络小组、2)电邮、3)热线、4)专属网页及 5) 社区驿站。 

   

• 联络小组是一个让各持份者面对面交流的平台，虽然北区民政事务处凤水分区委员会及

打鼓岭区乡事委员会于会议当天未有代表出席，但两个委员会均为建议的小组成员。联络小组

每年会举行两次会议，并会按每次讨论的议题邀请相关持份者列席。 

 

• 社区驿站之构思为选取位于工程项目毗邻的其中一条乡村设立办事处，旨在专为区内居

民服务及加强直接沟通，让威立雅能更快速有效地跟进和处理可能与扩建计划有关之查询或投

诉事项，日常则可作为筹办社区活动和提供支援的服务点。驿站的具体位置和开设日期会与地

区持份者磋商后落实。 

  

• 扩建计划的专属网页 https://www.nentx-ema.com 英文版已上线供公众浏览，中文繁简

体版亦会于会议后上线。(会后记录:中文版已于 2023 年 1 月 31 日正式上线) 

 

3. 项 目 计 划 大 纲 

威立雅建筑经理陈子文先生概述整个扩建计划由 2022 年开始，涵盖前期建造、营运、递进复修

到修护四个阶段的预计时间表；又播放了一段电脑模拟前期工程建造完成后的立体影像片段，

让小组成员对项目设施分区布局有更清晰的概念。 

 

4. 环 境 措 施 及 监 测 

威立雅环保经理温萌先生就本项目现正及将会实施有关环境管理及定期监测包括空气、水质和

噪音等方面的措施进行阐述。 

 

5. 意 见 及 反 馈 

成员的提问及意见综述如下： 
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环 境  

(A) 有成员指出扩建计划前期工程有很多堆泥和平整地盘等工作，有意见指观察到出入堆填

区的泥头车带出泥沙尘，怀疑有车离开堆填区时没有按要求清洗轮軚及车身，以致禾径山路

及龙山隧道一带尘土飞扬，希望承办商从源头控制问题及加强监督，建议可参考联和墟逸峰

花园旁两个建筑地盘的做法。 

 

(B) 建议加强针对那些绕过清洗池之司机的罚则，包括在多番警告后禁止其再进入/使用堆填

区设施，成员认为惩罚措施须具阻吓性才能有效打击违规。另一成员指出可利用科技例如车

辆识别系统协助监察。 

 

(C) 清洗时间方面，建议考虑只于堆填区每日开始接收外来车辆前和停止运作后早晚各清洗

一次附近路段，日间时段可暂停，以免车身黏附之湿泥尘干涸后沿途跌下，甚至带到更远的

地方。 

 

设 计 

(D) 北部都会区莲麻坑一带将会对应内地梧桐山公园，发展成生态旅游区并兴建一道生态走

廊。扩建项目处于红花岭后山背位置，或会构成视觉影响，成员建议设计上应配合相关规划

或加强绿化植树，使景观更融合自然环境。 

 

社 区 关 系  

(E) 堆填区属厌恶性设施，能多与持份者沟通是正确方向。地区人士明白堆填设施对香港整

体来说有实际需要，期望扩建计划在初期已开始做好管理和监察的工作，并与环保署协调，

减低其运作对邻近居民的影响。若村民提出的关注不获适当处理，当累积至一定程度的不满

后就会引发较激烈的行动，因此期望承办商会做得更好外，亦希望往后可透过这个平台保持

沟通及建立信任。  

 

(F) 政府刻下大力发展北部都会区，打鼓岭是重点区域，成员认为打鼓岭区乡事委员会是重

要持份者之一，亦建议可邀请禾径山村、莲麻坑、香园围等最受影响的村落代表列席，使本

联络小组有更广泛的代表性。   

 

(G) 社区工作十分重要，应提供多几位联络人。 

 

(H) 建议可主动上载工程进度和已作出回应的改善安排，如加强道路清洁等的相关资料及相

片至专属网页，让公众和村民能有更多了解。 

 

(I) 建议对外判商的表现订定指标(KPI)，及在联络小组上报告进度，以方便持份者理解。 

 



4 
 

威立雅及环保署代表就各成员的提问及意见作出回应，综述如下： 

 

环 境  

(A) 扩建计划正值前期工程，除数月前曾有数辆车将泥头运往屯门第 38 区填料库，及将木

料运送到 Y•Park [林•区]园林废物回收中心外，现时所产生的泥头依然储存在工地范围内。扩

建计划和现时的新界东北堆填区虽然处于同一位置，但营运、管理以至监管则属两个不同的

合约，威立雅会在扩建计划所管辖范围下加强清洁，亦会将相关意见向环保署驻新界东北堆

填区的代表反映，及在定期会议上与新界东北堆填区的承办商商讨可行的改善方案；例如近

日开始实施了出口改道新措施，限制所有车辆必须经过洗车设施才能离开。 

 

(B) 威立雅同意对那些绕过清洗池之司机加强罚则是可考虑的方案，并会与环保署进一步研

究相关措施，同时亦会将有关建议向现时的新界东北堆填区承办商反映。 

 

(C) 环保署指署方正试行加密打扫和擦吸的方法，会持续观察及适时检讨成效。 

 

设 计 

(D) 由于运作中的倾倒区域较难种树，因此威立雅会考虑在周边加强绿化植树。 

 

社 区 关 系  

威立雅重视与社区之关系，日后除联络小组每年两次的会议外，亦会按不同议题再个别邀请

其他相关人士列席。打鼓岭区乡事委员会是受邀的小组成员之一，虽然当日未有代表参会，

但威立雅日后将会到不同乡村拜访交流。而设立社区驿站的构思亦是希望能更直接和快速地

跟进村民之需要。 

 

6. 总 结 

威立雅再次感谢与会者抽空出席并提出宝贵意见，让他们能更理解不同持份者的期望及观点，

希望未来可透过社区活动渗入教育元素，让大家明白堆填区的运作；此外，扩建计划的合约在

管理要求和技术发展方面比现时新界东北堆填区的合约要求已有很大改进，例如渗滤液污水缸

会被覆盖以防止气味散发和满溢；我们会让村民知悉这些改善和改变，务求得到他们的支持和

了解。威立雅作为承办商会保持开放态度聆听各方意见，愿景是擕手共同建设一个更好的社

区。 

 

下次会议日期：容后通知。 

 

会议于上午约 11 时 45 分结束。 

- 完 - 


